

## Empresas

---

### **Solaria eleva un 19% sus ganancias en 2023, hasta una cifra récord de 107,5 millones de euros**

( )

Los ingresos de la empresa aumentaron un 37%, hasta los 230 millones de euros, mientras que el resultado bruto de explotación (ebitda) subió un 36%, hasta alcanzar los 200 millones de euros

### **Grant Thornton alcanza los 6.900 millones de ingresos, un 10,9% más**

(Expansion)

La división de Auditoría & Assurance lidera el crecimiento mundial con 3.200 millones de dólares, un 14,5% más, seguida de Advisory, que registra 2.700 millones de dólares de ingresos, un 11,8% más.

### **Merlin Properties enfila el lanzamiento de una ampliación de capital de 1.000 millones antes de final de año**

(El periódico)

**Merlin Properties** se lanza a una 'megaoperación'. La inmobiliaria cotizada en el Ibex-35 está preparando una **ampliación de capital de hasta 1.000 millones de euros**, que espera cerrar antes de final de año. La intención de la empresa capitaneada por Ismael Clemente y Miguel Ollero es incorporar en el accionariado de la compañía un socio que tomaría una participación entre el 10% y el 20%, aproximadamente.

## **Redeia prevé inversiones de 1.000 millones de euros este año para cumplir con su rol en la transición**

*(ABC)*

El grupo Redeia (antes REE) prevé alcanzar un volumen de inversión de 1.000 millones de euros para este ejercicio, cumpliendo así con su «responsabilidad como columna vertebrada en la transición energética», en palabras del consejero delegado de la compañía, Roberto García, en una rueda de prensa celebrada tras presentar los resultados de 2023. Además, Redeia ha asegurado que está en disposición de asegurar este nivel de compromiso de inversión «durante los próximos años». Asimismo, García ha recordado que 2024 será un ejercicio marcado por la finalización de la vida útil de los activos pre-98 (anteriores a 1998), lo que implica un impacto neto en sus ingresos de 260 millones de euros. El directivo ha reconocido que este hito, ya previsto por la compañía, supone «un impacto negativo significativo, pero también implica que el 2024 será el año base de crecimiento a futuro», por lo que esperan una evolución positiva de los resultados a medida que vayan entrando proyectos en servicio. Redoblar esfuerzos en las redes La presidenta de la compañía, la exministra Beatriz Corredor, ha insistido en que se deben «redoblar los esfuerzos» en las redes, pues estas son «el verdadero elemento que facilita la transición energética y la descarbonización». Como ha recordado, Bruselas contempla que, en cuanto a interconexiones, se duplique la capacidad europea para 2030 (+23 GW) con una inversión necesaria estimada de 584.000 millones de euros. A nivel nacional, la presidenta de Redeia ha asegurado que desde Red Eléctrica siguen «transformando la red» y continúan con la hoja de ruta marcada por la planificación 2021-26, que es vinculante para la compañía. De hecho, de los 996 millones que se han invertido en 2023, 825 millones se han destinado al TSO, un 55% más que en 2022. Además, se espera que para 2024 se haya llegado a la ejecución del 50% de la planificación, a falta aún «de dos años clave» para poder materializar todos los proyectos. Corredor ha destacado algunos avances realizados durante el último ejercicio, como el de Ibiza-Formentera, que se ha puesto en servicio seis meses antes de lo previsto; los primeros trabajos de interconexión con Francia y Portugal; los progresos en las obras de enlace Tenerife-La Gomera y la subestación Cerdá, para electrificar el puerto de Barcelona. Plan estratégico La necesidad de reforzar la red para cumplir con los objetivos de transición energética se ha traducido en un nuevo aumento del objetivo de inversiones para 2021-2025, situándose en torno a los 5.000 millones de euros, lo que supone un incremento del 5%. Corredor ha asegurado que el desarrollo de las inversiones «avanza según lo que estaba previsto», con un compromiso de ejecución de inversión de 2.100 millones de euros en los próximos dos años. Sobre el anuncio del Gobierno de la creación de la Comisión Nacional de la Energía (CNE), la presidenta de Redeia ha asegurado que reciben la propuesta con «buen ánimo», porque creen que «el regulador es una herramienta esencial para garantizar la política energética». En cuanto a la reducción de la demanda, Corredor ha explicado que la tarea del operador del sistema es adaptar las herramientas que tiene para que la demanda esté siempre cubierta, «pase lo que pase». Así, aunque la demanda fluctúe, Redeia tiene «la obligación de cubrirla siempre». Cierre de las nucleares La compañía ha recordado que el cierre nuclear «está previsto con los operadores desde hace muchos años, acordado con ellos e incorporado al Plan Nacional Integrado de Energía y Clima». Asimismo, han apuntado que no se puede cerrar ningún grupo de generación nuclear, ni de ningún otro tipo, mientras el operador no diga que, efectivamente, no se pone en riesgo la seguridad del suministro. Ante el planteamiento de una fusión con Enagás a raíz de que la Comisión Europea se plantee llevar a cabo una planificación conjunta eléctrica y de gas, Corredor ha asegurado que esto «no está sobre la mesa». Ganó un 3,7% más Redeia obtuvo un beneficio neto de 689,6 millones de euros en 2023, lo que representa un incremento del 3,7% con respecto a los 664,7 millones de euros del ejercicio anterior, informó la compañía, que así pulveriza sus objetivos por el año.

## **Cementos Molins gana 151 millones de euros, un 35% más**

*(Expansion)*

La cementera catalana bate su récord de ventas y de beneficios y lanza un nuevo plan estratégico.

## **AmRest crece un 11% en España gracias al tirón de KFC**

*(Expansion)*

La cadena de restauración facturó 338,7 millones de euros en el mercado nacional en 2023 tras realizar 18 aperturas netas. El ebitda crece un 9,8%, hasta 67,9 millones.

## **Wallapop amplía su última ronda con 20 millones de euros del ICO**

*(El periódico)*

La **plataforma de compraventa Wallapop** ha anunciado este miércoles que ha ampliado, por segunda vez, su última **ronda de financiación con 20 millones de euros del Instituto de Crédito Oficial (ICO)**, que ha realizado la operación a través de su filial de capital riesgo, **Axis**, y mediante el fondo **'Fond-ICO Next Tech'**.

## **Economía**

---

## **La factura del absentismo laboral sube un 16,7% en 2023 y ya cuesta 25.300 millones al año**

*(El Economista)*

España afronta una delicada situación por el elevado coste de las bajas por enfermedades comunes en el mercado laboral. El coste del absentismo acumula varios ejercicios con un peso creciente: el desembolso ha crecido un 74% en cinco años, escalando hasta 25.300 millones entre las cotizaciones que pagan las empresas y las contingencias comunes que abona la Tesorería General de la Seguridad Social. Solo en el último ejercicio, la factura del absentismo se ha encarecido en 3.800 millones, un 17,6% más. El desembolso acumulado en el último lustro llega a 114.000 millones.

## **Aznar: El Gobierno lo que quiere es controlar a las empresas**

*(Expansion)*

El ex presidente del Gobierno critica la creación de un fondo para entrar en Telefónica "sin saber de dónde van a salir los millones"

## **El Gobierno presenta avances al campo, que pide más concreción: Si no hay soluciones, habrá movilización.**

(ABC)

El Gobierno y las organizaciones agrarias COAG, Asaja y UPA han mantenido este miércoles la reunión que podría servir para desactivar el conflicto con el campo ; todo depende de lo que se concrete en los próximos días y durante el fin de semana. Así lo han reconocido tanto el ministro de Agricultura, Luis Planas , como los portavoces de las organizaciones, que han reconocido «avances» durante el encuentro. El ministro ha acudido a la cita con las propuestas de Bruselas bajo el brazo, así como con la posibilidad de aprobar nuevas medidas fiscales que se sumen a los descuentos al gasóleo, relacionadas con el sistema de módulos y un avance en la cuantía de ingresos a partir de la cual acogerse a él. «Creo que la Comisión Europea ha dado un paso al frente y ha hecho una serie de propuestas, en materia de simplificación de la PAC y de la ley de la cadena alimentaria, en el sentido de prácticas desleales...», ha enumerado Planas, insistiendo en que «todos los ministros le pedimos a la Comisión que diera una perspectiva política y marcara el ritmo y la orientación de cara al futuro. Le pedimos resultados concretos y el documento nos permite trabajar en un sentido positivo». Noticia Relacionada estandar Si Planas pide a Bruselas acelerar la aprobación de medidas urgentes para ayudar a los agricultores Enrique Serbeto El ministro de Agricultura acude este lunes a la reunión del Consejo de Ministros del ramo de la UE, pidiendo que la Comisión «una solución europea a la problemática» Los técnicos del Ministerio de Agricultura y de las organizaciones agrarias trabajarán en los próximos días para decidir a principios de la próxima semana «las medidas que de forma inmediata se pueden aplicar , algunas vinculadas incluso a la PAC de este año», ha avanzado Planas. El próximo lunes, además, Agricultura se reunirá de nuevo con las comunidades autónomas para tratar de atar flecos. «Hemos hablado de simplificación, siguiendo lo visto en Bruselas anteayer, en relación por ejemplo con los controles de condicionalidad , también lo que se refiere a la voluntariedad del cuaderno digital , en la cual he insistido? y más allá de ellos, en relación con los temas BCAM (el conjunto de normas básicas o buenas condiciones agrarias y medioambientales que todos los agricultores deben cumplir para recibir su ayuda de la PAC), y en particular las referentes 7 y 8, temas de rotaciones y barbechos», ha analizado el ministro, que ha apuntado de nuevo a la necesidad de que Bruselas tome medidas rápido: «Algunas de las medidas tienen que ser objeto de una reforma legislativa acelerada. Quedan dos meses, marzo y abril, de legislatura. Es posible técnicamente». Queda trabajo. «Creo que en el día de hoy se han producido avances importantes, pero nos queda un trecho por concluir . Me preocupa cuál es el mensaje que podemos transmitir de forma inmediata, también en relación con la declaración de la PAC de este año, por eso hemos decidido acelerar los trabajos a nivel técnico mañana y pasado», ha adelantado el ministro. Sobre la mesa, se encuentran ahora los cambios en el régimen fiscal de módulos («estamos examinando qué tipo de ayudas o reducciones se pueden aplicar de cara a esta campaña, nos hemos dado un compás de espera, una pausa, para reflexionar las organizaciones a nivel interno y por parte del Gobierno para cerrar este apoyo») y el refuerzo de los seguros agrarios, por lo que Planas volverá a pedir a las comunidades autónomas el lunes que complementen este apoyo público. No estarán, sin embargo, las cláusulas espejo , cuya demanda sigue atascada en Bruselas. « No lo hemos logrado pero estamos un poco más cerc a. Es un tema que ya no somos solo España y Francia los proponentes, sino que hay más países», ha asegurado el titular de Agricultura, insistiendo en que «si se tienen buen argumentos, buenas formas de defenderlo, siempre se gana». El campo espera Las organizaciones agrarias esperan los movimientos de Agricultura y las concreciones que puedan lograr los técnicos estos días. « Si no hay soluciones, habrá movilización », ha avanzado el presidente de Asaja , Pedro Barato, que ha insistido en que «también se ha puesto de manifiesto que hay más ministerios que tienen que dar la cara para solucionar el problema agrario, en particular el ministerio de medio ambiente». «Es un camino donde se han puesto temas encima de la mesa, pero no se han concretado», ha remachado. En una línea parecida se ha pronunciado el secretario general de COAG , Miguel Padilla, que ha dicho tener «la esperanza de que en la reuniones técnicas que se celebran esta semana podamos llegar a un acuerdo siempre y cuando tengamos concreciones. Lo que se ha puesto encima de la mesa es que de 10 requisitos de las BCAM, seis se van a considerar, pero nos falta la concreción».

## **El Gobierno utilizará la nueva SETT de Escrivá para extender los fondos europeos más allá de 2026**

*(El Economista)*

La Comisión Europea ha reinterpretado el Reglamento del MRR para flexibilizar los plazos de ejecución a la vista de los retrasos en la mayoría de los países y ganar tiempo más allá de 2026. El Ministerio para la Transformación Digital y de la Función Pública llevará la tramitación urgente de la creación de la Sociedad Estatal de Tecnologías de Transformación (SETT) al próximo Consejo de Ministros, con la meta de que esté operativa en un plazo de dos o tres meses, para así alargar los fondos europeos más allá del límite de 2026, siempre y cuando, tengan el balance saneado, muestren avances en los proyectos, hayan asignado todos los recursos a los adjudicatarios y, además, deben tener una parte ejecutada para cuando Europa haga el desembolso.

## **El PIB crecerá un 1,7% en 2024, con un déficit del 3,2%, según la AIReF**

*(El Economista)*

La presidenta de la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (AIReF), Cristina Herrero, señaló ayer en un encuentro organizado por EY que no espera una gran revisión del crecimiento económico en 2024, a pesar de la sorpresa del avance del PIB en 2023. Sin embargo, Herrero expresó dudas sobre si España podría alcanzar el objetivo de déficit público del 3% establecido por el Gobierno para este año. Sobre todo, porque la incertidumbre económica y las medidas para la crisis energética complican aún más la situación.

## **Las Mutuas presionan a Seguridad Social para poder dar el alta a los trabajadores**

*(ABC)*

La negociación que el Gobierno mantiene con las mutuas colaboradoras de la Seguridad Social sobre un nuevo convenio marco de colaboración a nivel nacional para aumentar la presencia de las entidades en el tratamiento de las bajas laborales de carácter traumatológico tiene como elemento consustancial el alivio de unas arcas públicas cada vez más tensionadas por el aumento exponencial del coste de la cobertura de la incapacidad temporal. Una partida presupuestaria, que en el último lustro casi se ha duplicado, hasta alcanzar los 13.800 millones de euros previstos en la ejecución de las cuentas de 2023. Sin embargo, desde el sector advierten de que el planteamiento inicial trasladado desde el gabinete dirigido por la ministra Elma Saiz podría quedarse corto en el objetivo principal de aliviar parte de la carga que soportan en este momento los Servicios Públicos de Salud de las Comunidades Autónomas propiciando al tiempo una reducción de los tiempos de tratamiento de las patologías.

## **Alemania, Francia e Italia bloquean la normativa que responsabiliza a las multinacionales de su cadena de suministro**

*(El Economista)*

La UE afronta un nuevo bloqueo. En este caso a la norma que pretende que las compañías eliminen el impacto negativo sobre los derechos humanos y el medioambiente en su cadena de suministro. Alemania, Francia e Italia han rechazado la normativa de sostenibilidad empresarial que obligaría a las multinacionales a controlar que sus proveedores cumplen con los derechos humanos y la protección del medioambiente.

## **Finanzas**

---

## El euríbor vuelve a subir pero el alza de las cuotas hipotecarias de revisión anual sigue moderándose

*(El periódico)*

Freno en el descenso del **euríbor**. A falta de un día para que acabe el mes, el índice al que están ligadas en torno a 3,5 de las cinco millones de **hipotecas** de España apunta a cerrar febrero en una media mensual del **3,666%**, por encima del 3,609% de enero, con lo que rompería la **tendencia a la baja** que emprendió tras alcanzar un máximo del **4,16% en octubre**. Con todo, los créditos con **revisión anual** que utilicen como referencia el dato de febrero (normalmente los que actualizan las cuotas en abril) van a registrar la **subida más suave** desde la que experimentaron los que usaron el euríbor de enero de 2022, mientras que las hipotecas que tengan **revisión semestral** (el 30% del total) disfrutarán de la **tercera bajada** de cuotas consecutiva.

## Santander compra el 33% de Seaya, accionista de Glovo, Wallbox o Cabify

*( )*

Tal y como informó el viernes pasado El Confidencial, la firma ultimaba un acuerdo para desprenderse de un tercio de la sociedad

## Prosegur Cash eleva un 50% el dividendo y reparte 60 millones

*(Expansion)*

La compañía también da entrada en su consejo de administración a la hija de Helena Revoredo.

## El Sabadell captó 17.632 clientes ricos en 2023, frente a los 7.200 previstos

*(El periódico)*

El **Sabadell** captó **17.632 nuevos clientes** de alto patrimonio en 2023, muy por encima de los **7.200** que se fijó como objetivo hace un año cuando reorganizó su división de la conocida como **banca privada**. En total, el banco cerró el año pasado con **110.000 clientes ricos** (en torno a un 35% de ellos en Catalunya), con un volumen de activos de **54.700 millones** de euros (un 11,4% más), lo que permitió que esa unidad de negocio pasase a aportar al grupo **132 millones de beneficio**, un 127% más que los 58 millones de 2022 y un **9,9% de los 1.332 millones** que ganó el conjunto de la entidad.

Fuente Norbolsa

Este documento ha sido preparado por NORBOLSA, S.V. utilizando fuentes de información consideradas fiables. Sin embargo, no se garantiza la exactitud ni el carácter completo de la información y de las opiniones recogidas en el mismo, ni se asume responsabilidad alguna al respecto. Tanto la información como las opiniones contenidas en el presente documento se encuentran sujetas a cambios sin necesidad de notificación alguna. Prohibida la reproducción y/o distribución total o parcial y por cualquier medio.

Por favor, consulte el aviso legal en : [https://www.norbolsa.es/avisos/aviso\\_legal\\_es.pdf](https://www.norbolsa.es/avisos/aviso_legal_es.pdf)